



"Flusseeschwalbe Infozentrum" eröffnet

Wilhelmshaven hat zwei ganz besondere Dinge. Gemeinsam mit anderen Orten grenzt die Stadt an das Weltnaturerbe Wattenmeer. Ein Gebiet von unermesslicher Schönheit und Bedeutung für eine Vielzahl von Arten. Das Weltnaturerbe wird in dem wunderschönen Wattenmeer Besucherzentrum gefeiert und durch das Gemeinsame [Wattenmeersekretariat](#) und die [Nationalparkverwaltung](#) Niedersächsisches Wattenmeer überwacht und geschützt.

Aber Wilhelmshaven hat noch etwas anderes: eine Brutkolonie von Flusseeschwalben, mitten in der Stadt, in der Prof. Dr. Peter Becker 1992 mit einer Langzeitstudie auf Individuenbasis begann. Mit modernen Techniken, lange bevor irgendjemand sonst auf der Welt sie in ähnlicher Weise einsetzte. Das ist der Grund, warum Wissenschaftler:innen aus der ganzen Welt nach Wilhelmshaven und zum IfV kommen: weil diese Studie es uns mittlerweile erlaubt zu lernen, wie die Flusseeschwalbe ihr Leben einrichtet, wie sie Wilhelmshaven durch ihren faszinierenden Zug mit anderen Ländern und Kontinenten verbindet, aber auch wie sie auf wichtige globale Probleme wie den Klimawandel und die Umweltverschmutzung reagiert, wie Wildvögel der Vogelgrippe zum Opfer fallen und hoffentlich auch darüber, wie sie diese Grippe überleben können.

Diese zweite Besonderheit war zwar Wissenschaftlern weltweit bekannt, aber viel weniger den Menschen in Wilhelmshaven. Zum Glück gab es dann Uwe Franzen und Dr. Maria Röbbelen, die das Besondere an den Flusseeschwalben und an der Langzeitstudie erkannt haben, mit uns Wissenschaftler:innen sprechen konnten, und das, was wir ihnen erzählten, in eine Ausstellung umsetzen konnten, finanziert von der [Deutsche Stiftung Umwelt](#) und der [NBank](#). Eine Ausstellung, die den Besuchern unsere geliebten Vögel und unsere Forschung noch näher bringt als es unsere öffentlichen Führungen vor Ort in den vergangenen Jahren tun konnten.

Am Freitag, den 12. Mai 2023, wurde diese Ausstellung in Anwesenheit des Niedersächsischen Ministers für Wissenschaft und Kultur Falko Mohrs und des Oberbürgermeisters Carsten Feist eröffnet. Sie wurde vom IfV an das Wattenmeer Besucherzentrum übergeben und wird von nun an den Namen "Flusseeschwalbe Infozentrum" tragen.

Wenn Sie die Ausstellung besuchen möchten, wenden Sie sich bitte an das [Wattenmeer Besucherzentrum](#), um einen Platz für eine der Führungen zu buchen. Wir hoffen, dass Ihnen die Ausstellung und die Flusseeschwalben gefallen werden.